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El presidente de
la Sociedad Nacional de Mi-
nería (Sonami), Jorge Riesco,
asistió la semana pasada a
la Comisión de Minería y
Energía de la Cámara de Di-
putados, para dar a conocer
la posición del gremio res-
pecto al proyecto de ley de
modernización de Enami en
que se propone un  nuevo
gobierno corporativo.

El ejecutivo manifestó la
preocupación de Sonami por
los contenidos y fundamen-
tos del proyecto, señalando
que la propuesta debilita el rol
histórico de Enami en el fo-
mento de la pequeña y me-

Plan de modernización de Enami: Sonami propone
invertir US$250 millones en primeros cinco años

Jorge Riesco, presi-
dente del gremio,
detalló la propuesta
en la Comisión de
Minería y Energía
de la Cámara de
Diputados, donde
reiteró la preocupa-
ción de la asocia-
ción por el actual
proyecto de ley.

diana minería, al modificar de
manera sustantiva su estruc-
tura directiva y reducir la par-
ticipación del sector en su
conducción estratégica.

Riesco advirtió que, en
lugar de abordar las causas
reales de los problemas que
enfrenta Enami, como la fal-
ta de inversión en moderniza-
ción de plantas, la baja cali-
dad de los minerales adquiri-
dos, la acumulación de inven-
tarios no corrientes y un pre-
supuesto de fomento estan-
cado, el proyecto se enfoca
en alterar el modelo de go-
bernanza, desconectando a
la empresa de su vinculación

natural con la industria minera.

CRÍTICAS

Las principales críticas expuestas por Sonami se-
ñalan que la propuesta de una nueva composición del
Directorio, eliminando al Ministro de Minería, al repre-
sentante del Ministerio de Hacienda, y a los designados
por la Corfo, por Cochilco, por el Instituto de Ingenieros
de Minas y por Sonami, «incentiva la desconexión de la
empresa con la actividad de la industria minera y pro-
ductiva al desvincularla de visiones pragmáticas, inde-
pendientes e indispensables para su desarrollo».

Además, se afirmó que el proyecto «consagra la
visión preponderante y sin contrapeso del Ministerio de
Hacienda, con el

consiguiente desmejoramiento de la orientación de
la empresa hacia la pequeña y mediana minería, junto
con asimilar y confundir las finalidades de asistencia y

fomento, «con lo que se abre
la posibilidad de estimular el
asistencialismo y desmejorar
el fomento, sin dejar de cum-
plir los propósitos de la em-
presa».

Otros aspecto negativos
para el gremio, mencionados
por Riesco, fueron reducir la
presencia del Ministerio de
Minería en la administración
de la empresa, omitir etapas
esenciales de una política
pública, entre ellos el diagnós-
tico y eliminar cargos geren-
ciales y ejecutivos, lo que
«abre una incertidumbre so-
bre la discrecionalidad en su
número y nombramientos».

El otro proyecto que están reactivando
Andes Iron y Minería Activa

Se trata de  Minera Imán y
es un proyecto de pros-
pección de mineral de
hierro que estaba en las
carpetas de Andes Iron y
su socio Minería Activa,
desde hace años.

Andes Iron ha trabajado
desde hace más de una dé-
cada para sacar adelante su
iniciativa más compleja y
emblemática, Minera Domin-
ga, pero junto a su socio
cuentan con otras pertenen-
cias a las cuales también
podrían sacarle partido. Y
entre ellas se encuentra un
territorio de casi 9 mil hectá-
reas situado cerca de la ciu-
dad de Vallenar, al sur de la
Región de Atacama.

Según informó La Terce-
ra, la propiedad del proyecto
Imán está dividida en un 50%
de Andes Iron y la otra mitad
de Minería Activa. Y dentro
del porcentaje de Minería Ac-

tiva, Andes Iron posee otro
22%, por lo que en los he-
chos es el controlador de la
iniciativa.

Minería Activa es un fon-
do de private equity organiza-
do por por la corredora Larra-
inVial, del cual en algún mo-
mento formó parte el falleci-
do expresidente Sebastián
Piñera y su familia.

Es este fondo el que
gestiona operativamente el
proyecto Imán, haciendo las
veces de una minera junior.

Por eso, fue Minería Ac-
tiva quien ingresó el pasado
martes al Servicio de Evalua-
ción Ambiental (SEA) de Ata-
cama una Declaración de

Impacto Ambiental (DIA) para
buscar la licencia ambiental
de este proyecto de prospec-
ción, que considera una inver-
sión de US$15 millones.

"El objetivo del proyecto
de prospección minera es la
determinación y estimación
de los recursos y reservas de
un yacimiento de mineral de
hierro con potencial interés
económico, con el propósito
de evaluar la viabilidad técni-
co-económica de su eventual
explotación", dijo la compa-
ñía en su presentación.

"Las actividades consi-
deradas corresponden a tra-
bajos de prospección directa,
principalmente sondajes ex-

ploratorios, además de la ha-
bilitación de instalaciones de
apoyo necesarias para su
ejecución operativa", agregó.

Los trabajos consideran
la instalación de un máximo
de 57 plataformas -de las
cuales 19 ya existen- de son-
daje distribuidas en un polí-
gono de aproximadamente
114 hectáreas al interior de
las propiedades mineras de
la compañía, que abarcan
8.662 hectáreas, en una zona
situada pocos kilómetros al
norte del emplazamiento de
Minera Dominga.

El proyecto, sin embar-
go, considera una vida útil de
48 años, con un operación a
rajo abierto de 22 años y una
subterránea de 26 años en
una superficie total de 22 mil
hectáreas. De acuerdo a sus
estudios preliminares, cuen-
ta con recursos inferidos de
750 millones de toneladas con
una ley del 28,57% de hierro.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

19/07/2025
    $509.715
  $1.057.500
  $1.057.500

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      12.000
       4.000
       4.000
       48,2%

Sección:
Frecuencia:

la region
0

Pág: 7


